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都市快评

中央纪委副书记、监察部部长兼国家预

防腐败局局长马馼列席了十一届全国人大

四次会议。 马馼在会后接受采访时表示，今

年我国首次对“裸官”进行登记管理，对“裸

官”会有特殊的管理措施。她表示，副处级以

上领导干部的财产状况要申报， 其配偶、子

女境外居住、就业也要申报。今年还将为官

员财产申报和社会管理建立基础的制度支

撑，将推出以身份证为基础的公民信用信息

管理。

“裸官”是近年来产生的新词语。是否只

中国独有，尚未进行过论证，却是中国官场

一大特色，可以确定无疑。外逃的贪官大多

是“裸官”，虽然“裸官”不一定是贪官。试想

一下， 在国家机关中身居要位， 开口反腐倡

廉，闭口爱国爱家，自己的老婆、孩子乃至情

人，早就拿了绿卡什么的，去了国外定居———

问公众，情何以堪？这样的干部对国家、对人

民缺乏起码的忠诚度， 也影响了政府的公信

力，可“裸官”依然大量地存在。这现象颇让政

府形象受损，现实又很无奈。

假如“裸官”同时是贪官，攫取的巨额财

产已神不知、鬼不觉地转移到了境外，一有风

吹草动，脚底抹油，玩它个“人间蒸发”或“滞

留不归”，受损的是国家利益，受害的是“不明

真相”的国民。太多的“裸官”外逃事例，几乎

已迟钝了我们的神经。

据悉，“官员财产申报” 是一种防止官员

贪污腐败的措施。 国外成功的经验已经证

明，其为反腐倡廉最为根本的制度保障。媒

体早就呼吁过：治理“裸官”，必须将官员财

产公示制度提速。 而我国在公务员财产申

报方面，仍处于蹒跚阶段。马馼的表态，披

露了中央将从严治官、从严惩贪的决心，对

民众而言，是一个大利好。

温总理在政府报告中说到“反腐”，短

短不到300字的“加强廉政建设和反腐败工

作”部分，代表们两次报以热烈掌声。这是

整个报告中， 除温家宝总理感谢国内外各

界人士之外，获得代表最密集掌声的部分。

四川代表团的夏绩恩代表说得好：“老百姓

对腐败现象已到了深恶痛绝的地步了。从

某种角度上说， 我们现在面临的贫富差距、

暴力拆迁、社会不公等各种问题都有腐败的

影子。”肺腑之言，振聋发聩。

说得直白点， 腐败是一切乱象之源。因

为腐败，优质的社会资源被垄断，权贵、财富

阶层被固化，一切的社会不公随之产生且矛

盾不可调和。制订“特殊的管理措施”监督

“裸官”，副处以上“领导干部的财产状况要

申报”，将领导干部的财产公布于阳光之下，

便于公众的充分监督，当然是反腐败的根本

举措。

尽管我们知道，反腐之路，漫漫其修远

兮，但只要我们上下齐心，光明的未来一定

属于每一个中国人！ ■吴晓华

监督“裸官”与财产申报：公众很企盼

“很惭愧啊，刚吃饱，就出现了食品安全的问题。很不好意思，这件事情我们很

不好意思。”

5日下午，国务院副总理王岐山参加山东代表团审议，提到食品安全问题时连称惭愧。

他表示，食品安全问题的解决将是长期的，日常生活食品的保障能否做到像奥运会、世博

会、亚运会一样，这个问题值得研究。

“他们调控房价的措施不是限购，而是限售，对买房后当年卖房者征收重税，

第一年卖出印花税征收整个交易额的16%，逐年递减，通过这种市场方式来

调控房价，值得我们借鉴。”

5日，在政协委员的分组讨论会上，全国政协委员、曾经的福布斯富豪榜首富陈天桥在

谈到买房限购政策时直指其弊端，“‘限购令’给公司运营带来的最直接的影响是，人才流动

受到限制。”在房价调控措施上，中国可以参考新加坡的政策。他还认为按照户籍制度进行

限购政策安排，具有歧视性，不合理。

“那会儿我开玩笑，说这小子‘权钱’都要。其实对他这方面还真没什么期待，

我看到太多的富家子弟， 不懂礼数， 只知道享受， 我对儿子的态度就是‘守

望’。”

扮演和珅而出名的演员王刚日前接受媒体采访，自曝昵称为“大头”，还大谈自己“混”

了很久的娱乐圈以及3岁多的儿子。谈及儿子抓阄儿时左手印章右手银行卡一事，王刚这样

回应，表示希望儿子能跟其他家庭的孩子一样去迎接社会的考验。

“向我加税， 放老百姓一马。”3

月4日，在全国政协会议分组讨论会

上，全国政协委员、北京某公司董事

长兼总裁甘连舫谈到个税免征额问

题时说，“我建议多收我们点税。我

现在平时工资是3万多元，一个月交

9000多元的税。 对老百姓就放一

马，不然国家这么富，老百姓囊中羞

涩， 这不符合我们社会主义国家的

原则啊。”

这条消息在微博上发布后，迅

速引发网络热议，“向我加税， 放老

百姓一马。”成为很多网民心目中的

最强音。

甘委员其志可嘉、其情可敬，然

其理未必充分。凡事皆应有度，依法

纳税是每个公民应尽的义务， 制度

设计不能制造新的不公。 中低收入

者之所以成为个税的主力军， 是因

为中国的富翁太会偷税、“避税”了。

若富翁都如甘委员， 又岂有今日之

辩？

非常语录

甘连舫：“向我加税”

面孔


